

Título: Este plan tiene como objetivo reforzar la seguridad con un aumento del personal policial y controles en diversos puntos de la región. Desde hoy comenzará a implementarse en la Región de Atacama el Plan Integral Navidad Segura, cuyo lanzamiento se realizó en el frontis del Parque El Pretil en Copiapó.

Autoridades y Carabineros lanzan Plan Navidad Segura en Atacama con mayor vigilancia además inauguran una feria navideña en el Parque El Pretil

Este plan tiene como objetivo reforzar la seguridad con un aumento del personal policial y controles en diversos puntos de la región.

Desde hoy comenzará a implementarse en la Región de Atacama el Plan Integral Navidad Segura, cuyo lanzamiento se realizó en el frontis del Parque El Pretil, en Copiapó. El evento contó con la presencia del Delegado Presidencial Regional, Rodrigo Illanes Naranjo; el Prefecto (s) de Carabineros Atacama, Teniente Coronel Guillermo Moraga Lippians, y el alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini.

Además, en el marco de esta iniciativa, se inauguró una feria navideña en el Parque El Pretil, una de las más grandes de la comuna, que buscará ofrecer a la comunidad un espacio seguro y cómodo para la compra de regalos, apoyando también a comerciantes locales y feriantes de otras regiones.

De igual manera, la instancia contó con la participación de la Coordinadora Regional de Seguridad Pública Lorna Bown Valenzuela, junto a la Seremi de Transportes Carla Orrego Esquivel, la Seremi de Salud Jéssica Rojas.

Teniente Coronel, Guillermo Moraga, de la Prefectura de Carabineros Atacama, declaró:

“Tenemos servicios en las distintas rutas de la Región de Atacama, para este plan contaremos con personal territorial y especializado, de otras unidades como lo es COP, O.S.7, SEV, los cuales nos ayudarán a prevenir delitos, ya que, en estas fechas puede incrementar. Buscamos incrementar la sensación de seguridad y que las personas puedan disfrutar de estas fiestas”.

“Tenemos una organización bastante colaborativa con otras unidades. Por ejemplo, con el OS-14 trabajamos en conjunto desde mitad de año y con el personal de seguridad del municipio también tenemos esta colaboración”, detalló el Teniente Coronel, Guillermo Moraga.

“Hemos puesto nuestro énfasis en los niveles de vigilancia que el personal debe brindar en los cuadrantes no sólo de la comuna de Copiapó, sino también de Vallenar. Queremos también mantener protegidas las viviendas y ba-



rios durante estas fechas donde las personas concentran su mayor atención en compras y celebraciones. Por este motivo, nuestro llamado es sumarse a este trabajo de prevención, adoptando un compromiso de autocuidado, evitando todas aquellas acciones o actitudes que puedan generar riesgos innecesarios”, concluyó.

Del mismo modo, el Delegado Presidencial, Rodrigo Illanes, señaló:

“hoy estamos realizando este lanzamiento junto al municipio de Copiapó y diferentes servicios públicos, en el entendido que la seguridad es una tarea de todos y todas, el objetivo es fortalecer el control del espacio público, prevención activa en los puntos de mayor concentración de personas, delitos e incivildades”.

“Cabe destacar que durante estas fechas siempre hay un fortalecimiento del número de los servicios que se despliegan en el territorio a nivel regional. Esta es una planificación que se desarrolla en nuestra región en coordinación con Carabineros y la Policía de Investigaciones, a fin de resguardar la seguridad e integridad de todos quienes habitan la región de Atacama”, complementó la autoridad presidencial en la Región de Atacama.

Por otro lado, el alcalde Maglio Cicardini se mostró feliz con la inauguración de la Feria Navideña y el lanzamiento del Plan de Seguridad, “hemos trabajado en conjunto con el delegado presidencial, la Seremi de Transporte y Carabineros para integrarnos al programa Navidad Segura. Gracias a este esfuerzo, hoy contamos con una feria en el Parque El Pretil, que representa una tradición

importante en esta época por la compra y venta de regalos”.

“Es fundamental destacar que esta feria cumple con todas las condiciones necesarias para operar de manera óptima. Además, los feriantes, incluso aquellos que han llegado desde distintas partes del país, están muy satisfechos y contentos, ya que se les han brindado todas las facilidades para que trabajen en un entorno cómodo y adecuado”, finalizó el alcalde de Copiapó.

EL PLAN DE SEGURIDAD

Este Plan Integral de Seguridad ha significado destinar el personal de las diferentes especialidades, así como también aquellos que cumplen labores administrativas, quienes junto a los medios logísticos necesarios, serán los encargados de reforzar los servicios preventivos de tránsito, orden y seguridad, para brindar a la ciudadanía la vigilancia y seguridad que requiere producto de la gran afluencia de público que se desplaza por calles, avenidas y centros comerciales, así como también en el Parque el Pretil donde se instaló una de las ferias navideñas más grande la comuna.

RECOMENDACIONES DE SEGURIDAD

Desde Carabineros se hace un llamado al autocuidado siendo importante tener siempre presente que las tradicionales compras de fin de año se convierten en un atractivo para el accionar delictual, producto del incremento del comercio formal e informal, la venta y uso clandestino de fuegos artificiales, el aumento sostenido y considerable de personas en centros comerciales, ferias navideñas y espacios públicos, lo cual hace propicia la ocasión para reforzar las medidas preventivas.

En este contexto se recomienda:

- Los delincuentes hoy no actúan solos. Son grupos a lo menos tres

sujetos, hombres y o mujeres, con la participación de menores, donde uno de ellos distrae a la víctima, (la empuja, le consulta algo, le pide algún tipo de ayuda, etc.), mientras otro lo ataca directamente y lo más probable es que un tercero trate de impedir o entorpecer su posible persecución.

- No lleve niños cuando vaya de compras, ya que tendrá una doble preocupación.
- Evite mantener con paquetes de regalos sus dos manos ocupadas, ya que ello le dificulta estar atento a su cartera y elementos personales.
- Mantenga una especial atención cuando use los cajeros automáticos.
- En lo posible trate de estacionar su vehículo en estacionamientos con vigilancia responsable y autorizada.
- Manténgase alerta ante los regalos navideños que llegan a su domicilio, así como con las personas que crean historias ficticias para acceder a los domicilios.
- Esté atento a las detenciones en los semáforos y tacos propios de la época generalmente en las intermediaciones de bancos, ferias navideñas y centros comerciales.
- Si toma taxi, que éste sea de preferencia empadronado y de cuatro puertas. Verifique las manijas. No tome taxi con lunas polarizadas. De preferencia indique la ruta a seguir al taxista y tenga cuidado con sus compras.

- Tenga un especial cuidado con el uso y porte de su celular. Hoy es un elemento altamente apetecido por los delincuentes. Evite hablar por celular caminando.

- Una fiesta navideña en que todos anhelamos paz y tranquilidad, también depende de nuestra propia actitud preventiva, ya que un hecho delictual que nos pueda afectar en lo personal o a nuestra familia, siempre tiene un costo mayor que el bien perdido y eso solo lo podemos minimizar con nuestra propia cultura de seguridad.